



Cuentan que por estos días a varios de los asesores que trabajan junto al candidato electo Gabriel Boric, se les ha pedido su rut y datos personales para iniciar el traspaso de funcionarios, de un gobierno a otro. Aunque no hay nombramientos oficiales, aquella es una de las "pistas" para ir armando el puzzle de quiénes integrarán la administración Boric. Carlos Durán, es uno de los que estaría en esa lista.

Historiador de la U. de Chile, sociólogo de la Arcis y doctor de Investigación en Ciencias Sociales con mención en Ciencia Política de Flacso, México, aún es poco conocido públicamente pese a que fue de los primeros en sumarse al comando de Boric. Llegó junto al equipo que trabajó en la campaña presidencial de Beatriz Sánchez, en 2017.

Durán (47), quien es uno de los fundadores e ideólogos del Frente Amplio y docente de la Universidad

## Carlos Durán, el sociólogo a cargo de la "estrategia" del futuro Presidente

Católica Silva Henríquez, es el coordinador del equipo de estrategia del futuro Presidente. Javiera Martínez, coordinadora programática del equipo de Gabriel Boric, cuenta que desde la época de campaña, el trabajo de Durán consiste en "desarrollar las bajadas de ideas estratégicas que se quieren potenciar y destacar, y con ello, dar insumos a las diversas vocerías que trabajan en el equipo". Por lo mismo, trabaja de la mano del equipo comunicacional que lideran los periodistas Felipe Valenzuela y Tatiana Klima. También, es parte del equipo que colabora en la preparación de discursos del presidente electo. Por ejemplo, en el de Enade, el jueves 13, el proceso fue así: el equipo programático (entre ellos Javiera Martínez y Diego Pardow) le dio el primer encuadre. De ahí, pasó a manos del área política (Miguel Crispí, Giorgio Jackson, Camila Vallejo, Izkia Siches); finalmente fue el turno de Carlos Durán y quienes trabajan junto a él en estrategia. Así, el bosquejo llegó a Boric: él le dio el toque final y fue quien propuso partir recitando el poema "Cementerio de Punta Arenas", de Enrique Lihn.

Por estos días, Durán -quien asiste a La Moneda chica todos los días, media jornada-, trabaja en el proceso de instalación del futuro gobierno. El lunes, por ejemplo, realizó junto a Giorgio Jackson una presentación -a través de un Power Point de seis carillas- al comité político de Apruebo Dignidad detallando los pilares que deben guiar el proceso de aquí hasta el 11 de marzo, cuyo eje, señaló entonces, debe ser "transición que funciona".

Entre los aciertos de Durán, se le destaca haber estado detrás del diseño que permitió a Boric diferenciarse del PC, Daniel Jadue, y de haber impulsado un tono más moderado. "Es de los que piensa que el futuro presidente de Chile no puede ser catalogado de "ultra", relatan de su entorno.

Por todo esto, hay quienes apuestan a que podría ser el futuro Secom de Boric.

### Investigaciones: Desde movimientos estudiantiles a Evópoli

Carlos Durán es coordinador del área de Juventud, Generaciones y Procesos Sociopolíticos del Centro de Investigación en Ciencias Sociales y Juventud de la UC Silva Henríquez, entidad dirigida por Víctor Muñoz. Entre sus trabajos destacan *Dimensiones y significaciones de la democracia en los documentos oficiales del Partido Socialista de Chile (1973-1978)*; *Evolución política (Evópoli) y Partido Republicano. Trayectorias y discursos de la nueva derecha partidaria chilena: La Nueva Acción Universitaria y el origen de Revolución Democrática. Trayectorias de la centroizquierda estudiantil de la Universidad Católica de Chile*; y *La derecha y el abordaje discursivo del malestar social durante el primer gobierno de Sebastián Piñera*. Todos estos trabajos fueron publicados entre el 2020 y 2021, y en los que habla del movimiento universitario y RD le permitieron conocer a Boric, pues fue uno de sus entrevistados para la investigación.